

El Gobierno alemán pedirá hoy perdón a Gernika, 60 años después del bombardeo

El embajador hará lectura de un mensaje conciliador del presidente de la República

MARIA JOSE ANSOTEGI GERNIKA
La celebración del 60 aniversario del bombardeo de Gernika reunió ayer a representantes de las administraciones públicas vascas y de las localidades hermanadas con la

villa vizcaína. El embajador alemán, que hoy se reunirá con supervivientes del ataque de 1937, leerá un mensaje de reconciliación del presidente de la República, Roman Herzog. El Gobierno de Alemania pedi-

rá perdón y expresará su expreso reconocimiento a los guerniqueses seis décadas después del 'raid' nazi. El alcalde y el embajador se fundieron ayer en un premonitorio abrazo.

El Gobierno germano, superada la división política existente en el Bundestag, manifestará hoy públicamente su reconocimiento y petición de perdón por la masacre de 1937 sobre la población civil. Este es el secreto que tenían reservado Gernika Gogoratuz y el Ayuntamiento de la villa para los actos de celebración del sesenta aniversario del bombardeo. Hasta ahora, el embajador teutón sólo había hablado de reconciliación. Wegener leerá un mensaje redactado por el propio presidente de la República, Roman Herzog. Si Alemania da el paso de emitir un comunicado oficial de reconocimiento del ataque por la Legión Cóndor, Gernika tendrá un argumento a su favor para exigir al Gobierno español que dé un paso similar. «Servirá para quitarnos de los hombros de los vascos el peso de la gran mentira que montó Franco sobre la quema de Gernika», subrayó el alcalde, Eduardo Vallejo.

Este acto de conciliación facilitaría también la propuesta de Gernika Gogoratuz, realizada a través de su presidente y primer edil de la villa, de declarar la fecha del 26 de abril Día Mundial de la Reconciliación. La idea cuenta con el apoyo de la Unión de Ciudades Mártires y Ciudades por la Paz, aunque deberá ser presentada ante la ONU y la Unesco a través de la Unión Europea. Las conversaciones se encuentran ahora en vía muerta ante las reticencias de la ONU y el silencio germano.

Carga emotiva

Tanto los verdes alemanes, que hoy se manifestarán públicamente en Gernika, como el SPD subrayaron ayer la discusión existente en su país por el papel del Ejército durante la Segunda Guerra Mundial. «No fueron tan sólo los nazis, la Gestapo y las SS las que realizaron actos contra civiles, ya que el bombardeo lo llevó a cabo la Legión Cóndor como parte de esas fuerzas», destacaron.

La celebración del 60 aniversario siguió el ritual ya establecido en convocatorias pasadas, aunque la carga emotiva entre representantes guerniqueses y alemanes fue mayor, como mostró el abrazo entre el alcalde de la villa y el em-



El embajador alemán y el alcalde de Gernika se funden en un abrazo.

JOSE MARI LOPEZ

Ciudad de la Paz

M.J.A. GERNIKA

La reunión de personalidades durante los actos conmemorativos del 60 aniversario del bombardeo de Gernika sirvió para desvelar un ambicioso proyecto que reafirmará el sobrenombre que utiliza la villa de Ciudad de la Cultura y la Paz.

Dante Cruicchi, secretario general de la Unión de Ciudades Mártires, Ciudades por la Paz —asociación presidida en la actualidad por alcalde guerniques, Eduardo Vallejo—, desea organizar en la localidad vizcaína una bienal internacional de cultura por la paz.

Cruicchi explicó que «queremos que, cada dos años, Gernika sea centro de un festival internacional de carácter cultural que una a los pueblos en un mensaje de paz. Uno de los encuentros podría ser de poesía, otro de música o pintura... todas las disciplinas creativas». La razón por la que su organización ha escogido a la villa foral es que «Gernika no es un mito, como quiso hacer creer Franco al mundo. Es un símbolo. Es el símbolo del horror de la guerra pero también de la necesidad que tenemos de paz», manifestó.

bajador teutón durante la Eucaristía en memoria de los caídos. La cita se fijó para las cuatro de la tarde en el cementerio de Zallo. Antes de la misa tuvo lugar la ofrenda floral en el mausoleo.

La consejera de cultura, Mari Carmen Garmendia, representó al Gobierno vasco; Josu Bergara, a la Diputación vizcaína y Joseba Leizaola, al Parlamento. Tras la ceremonia religiosa, el bertsolari

mutrikuarra Azpillaga dedicó unos bertsos al perdón y a la reconciliación.

Entre el público asistente no faltaron los supervivientes al bombardeo, entre los que se encontraba Claudio Rodríguez Ruiz de Azua, uno de los últimos guerniqueses en abandonar la villa tras el ataque, ante la entrada de las tropas nacionales. Claudio, que ha ejercido como médico en Durango durante 40 años, regresa a su ciudad natal siempre que puede. «Me marché el día 28 a pie y en dirección a Bermeo. Más tarde me uní al frente». Duda en decantarse por la villa antigua o la reconstruida. «Las dos tienen su encanto aunque la de antes me gusta más, quizá porque entonces tenía más amigos».

Las conversaciones sirvieron de recordatorio de experiencias personales, como la del vecino que, prendidas sus insignias de guerra en el jersey, relató que «salí de Gernika con quince años para unirme a las tropas. Tuve que decir que tenía dieciséis para poder combatir junto a los gudaris».

Pérez Esquivel en Euskadi

El premio Nobel de la Paz e intermediario de ETA en sus frustrados intentos de contactar con el Gobierno, Adolfo Pérez Esquivel, visitará el próximo mes el País Vasco para recibir el premio Ana Frank que anualmente concede el sindicato de la Ertzaintza Erne. La central ha querido premiar a Esquivel por su labor para intentar dar una salida al conflicto vasco.

Ayuda a las víctimas

El Estado ha concedido en los últimos cinco años 2.033 millones de pesetas en ayudas a las víctimas del terrorismo. Esta cantidad se ha destinado principalmente a indemnizar a los familiares de fallecidos y a los heridos en atentados, así como los daños materiales causados por terroristas.

Movilización por los secuestros

Cientos de personas se concentraron ayer en la localidad riojana de Haro en un acto organizado en la parroquia para exigir la liberación de José Antonio Ortega Lara y Cosme Delclaux. Durante la movilización, la vigesimoquinta en los últimos quince días, se celebró un repique de campanas en el templo.

Directivos de Osakidetza

El PP ha pedido al consejero de Sanidad, Iñaki Azkuna, que explique las razones por las que han aumentado el número de puestos de directivos durante su gestión, mientras que ha bajado la cifra de empleados. El PP considera «paradójico» el descenso.

Juicio contra el 'comando Vizcaya'

El fiscal de la Audiencia Nacional ha solicitado 55 años de cárcel para dos presuntos miembros del comando Vizcaya por el asesinato del jefe de la Policía Municipal de Barakaldo, José Aibar. Los arrestados son Angel Luis Hermosa Urra y Juan Ignacio Aldana Celaya. La visto oral comenzará mañana.

EXCMO. CLUB TAURINO DE BILBAO

VENTA DE LOCALIDADES

PLAZA DE TOROS VISTA ALEGRE

LIII FESTIVAL BENEFICO -TAURINO

PROPIEDADES:
22, 23 y 24 de Abril
PUBLICO EN GENERAL:
28, 29, 30 de Abril
2, 5, 6, 7, 8 y 9 de Mayo

HORARIO DE TAQUILLA:
de 10,30 a 13,30 y de 16,30 a 19 horas.

Obtenga el Título Oficial de GESTOR ADMINISTRATIVO

- Resolución del Ministerio de Administraciones Públicas por la que se convocan pruebas de aptitud para acceso a la profesión de Gestores Administrativos (B.O.E. 16-4-97) para Licenciados en Derecho, Económicas, Empresariales o Políticas.
- Abierto plazo de presentación de instancias. Examen asequible sin número limitado de plazas. Interesante convocatoria que le permite adquirir la condición de Gestor Administrativo, integrarse en su estructura de Colegios Profesionales y conseguir el Título Oficial de Gestor.
- Disponemos de curso completo de preparación a distancia con tutorías. Inicio clases de preparación a partir del 19 de mayo.
- Pídanos sin compromiso modelo de instancia, programa, ejercicios y pídaenos información sobre la profesión. Si le interesa esta convocatoria, actúe urgentemente.

Ayala, 130. (91) 575 34 01. 28006 MADRID
Sagasta, 23. (91) 445 93 35. 28004 MADRID



ADAMS CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS

40 años
ADAMS
1957-1997

BODEGA CLIMATIZADA

Posea su Propia Bodega

50 modelos de pequeño y gran tamaño.
Temperatura y humedad controlada.

DOMESTICAS Y RESTAURACION
PIDA CATALOGO GRATIS

TEL: (902) 113421